


H O C H P R O Z E N T I G E S  K A B I S L A N D  I 

PREISSTEIGERUNGEN UND HÜTTENBAU 

S e i t  v i e l e n  Jahren i s t  das Kabisland f ü r  

d i e  De t t i nge r  Bürger t e i l s  Verdienst- 

q u e l l e  t e i l s  Fre ize i t jungbrunnen,  wo man 

nach Herzenslust s e i n  Gartensteckenpferd 

r e i t e n  kann. 

Bekommt man doch f ü r  zwei DM p ro  A r  und 

Jahr das t ä g l i c h e  Gemüse ungedüngt und 

u n g e s p r i t z t  oder wie man w i l l ,  f r e i  Haus 

au f  den Tisch. 

Doch das w i r d  s i c h  ändern. Das Liegen- 

schaftsamt h a t  beschlossen, den Pachtzins, 

j e w e i l s  zu ~ a r t i n i  k a s s i e r t ,  rückwirkend 

f ü r  das Jahr 80/81 um ganze 400 Prozent 

zu erhöhen. Wochenlang g ing  das Gerücht 

durch unseren S t a d t t e i l ,  aber Gewißheit 

bekamen d i e  Pächter e r s t ,  a l s  der Güter- 

verwal ter ,  zuständig sowohl f ü r  das l iegen-  

schaf tse igene a l s  auch f ü r  das gemeindeei- 

gene Kabisland, an der Tür k l i n g e l t e  und 

a l l e n  Pächtern e inen Vordruck p r ä s e n t i e r t e  

au f  dem s i e  den Antrag s t e l l e n  konnten, 

f ü r  we i te re  10 Jahre, nämlich von 1980 

b i s  1990, i h r e n  Pachtver t rag ver- 

längern zu lassen. Das g ing  z iem l i ch  g l a t t  

über d i e  Bühne. A l l e  schrieben i h r e n  Namen - 

nein, zwei Namen mußten es sein, i n  d i e  

rech te  Spal te des Antrags. E r s t  h i n t e r h e r  

suchten d i e  Besuchten i h r e n  Vert rag her- 

vor und s t e l l t e n  f e s t ,  daß i h r  Ver t rag 

j a  noch b i s  1986 g i l t .  Dies war Anlaß, i m  

O r t s c h a f t s r a t  Ende Mai das Thema aufs  Ta- 

p e t  zu br ingen. Die Versammlung gab dem 

Vorsitzenden den Auftrag, i n  einem Schrei-  

' ben das Liegenschaftsamt zu bewegen, d iese 

unmäßige Erhöhung des Pachtzins noch e in -  

mal zu überdenken. Zwischenze i t l i ch  sprach 

ORTSGESPRÄCH m i t  einem Ver t re te r  des Liegen- 

schaftsamtes, der d i e  Sache wie , f o l g t  dar- 

s t e l l t e :  Für Verpachtungen b i s  2.000 DM 

p ro  Monat i s t  das Landes- Liegenschafts- 

2 

BESCHÄFTIGTEN DEN ORTSCHAFTSRAT 

amt zuständig, und n i c h t ,  wie h i e r  und 

da behauptet wurde, das Präsidium i n  

Fre iburg.  Es g i b t  zwei Ar ten von Pachtver- 

t rägen i n  den Kabisländern. D ie  e inen l au -  

fen  b i s  1980, andere b i s  1986. 

Warum d iese dras t ische Erhöhung? Auf d iese  

Frage bekamen w i r  folgende Antwort: Man 

o r i e n t i e r e  s i c h  nach den üb l i chen  Pacht- 

pre isen,  d i e  e i n s c h l i e ß l i c h  M i t g l i e d e r b e i -  

t r a g  von K lehgar tenvere inen,  wie z. B. i n  

R a d o l f z e l l  b i s  zu 100 DM p r o  P a r z e l l e  be- 

trügen. 

So geht es n a t ü r l i c h  n i c h t .  I m  Kab is la  "+ 
g i b t  es weder Wasseranschlüsse noch Pf lege 

der Wege und der Gräben, noch Wildschutz. 

Doch, meint der Ve r t re te r  des Liegenschats- 

amtes. Man habe von 1956 b i s  heute i m  Ka- 

b i s l a n d  20 000 DM f ü r  solche Maßnahmen aus- 

gegeben, aber nur  15 000 DM eingenommen. 

Dann wäre doch e ine  Erhöhung von 100 % an- 

gemessen, meinen w i r !  Wie es auch s e i ,  

a l l e  Preiserhöhungen se ien  i m  Einvernehmen 

m i t  den Pächtern geschehen. Eine Rechts- 

grundlage dafür gäbe es n i c h t .  Das he iß t ,  

wer d i e  Erhöhung n i c h t  a k z e p t i e r t ,  muß zum 

Endesines Vertrages m i t  der  Kündigung a- 
nen und s p a r t  b i s  1986 immerhin 240 DM. 

Eine Erhöhung s e i  aber nach § 3.3 der  a l l -  

gemeinen Pachtbedingungen j e d e r z e i t  mög- 

l i c h .  Da d iese Pachtbedingungen aber ke ine  

d e r a r t i g e  Kündigunqsklausel des Verpächters 

e n t h ä l t ,  g i l t  das BGB § 581 ff. Eine Kündi- 

gung i s t  aber b i she r  n i c h t  ausgesprochen. 

Eben fa l l s  i m  O r t s c h a f t s r a t  wurde d i e  w i l d e  

Hüttenbebauung e r ö r t e r t .  Jeder d a r f  a u f  Ge- 

meindegrundstücken e ine  Hüt te  von n i c h t  

mehr a l s  16 Kubikmetern Rauminhalt bauen, 

l a u t  Landesbauordnung. Auf Landschafts- 

schutzgebieten s i n d  d iese < genehmigungsfreien 



Wenig e r f r e u t  z e i g t e  s i c h  auch d e r  
L i t z e l s t e t t e r  Or t schaf t s ra t  von de r  Aus- 
s i c h t ,  den Durchgangsverkehr von 300 
Fahrzeugen pro Stunde aufnehmen zu müssen 
CHRISTINE WENGERT, Or t schaf t s rä t in  i n  
C i t z e l s t e t t e n ,  begründet d i e  Ablehnung: 

"Wer w i l l  e i g e n t l i c h  noch d i e  Verwirk- 
l ichung de r  K 6172 neu, wie sie von den 
Planern vorgelegt  wird? 
Zwischen Allensbach und L i t z e l s t e t t e n  

-. 
haben s i c h  f a s t  a l l e  Gemeinden und Ort- 
Schaf t s rä te  dagegen ausgesprochen. 
I n  d e r  l e t z t e n  L i t z e l s t e t t e r  Ortschafts-  
r a t s s i t zung  lehnten w i r  den Ausbau d e r  
K 6172 e i n s t i m m i g ab! Denn w i r  
können a l l e  kein In te resse  daran habe, 
den Mainauverkehr durch unsere Ortschaf- 
t e n  hindurchzuschleusen. L i t z e l s t e t t e n  
ist i n  den Sommermonaten b e r e i t s  j e t z t  

m l u r c h  hohes Verkehrsaufkommen b e l a s t e t ,  
und Lage und Landschaft b ie ten  keine 
Möglichkeit, durch e ine  Umgehungsstraße 
den Verkehr aus unserem Ort herauszuhal- 
ten .  S e i t  f a s t  10 Jahren f a h r e  i c h  f a s t  
t ä g l i c h  zwischen L i t z e l s t e t t e n  und 
Allensbach auf d e r  K 6172, und jedesmal 
f r eue  i c h  mich über d i e  he r r l i che  Gegend 
zwischen Dettingen und Allensbach. Durch 
d i e  vorliegende Planung, d i e  e i n  hübsches 
Sträfkhen zur Rennstrecke macht, würde 
d i e  Landschaft v ö l l i g  kaput t  gemacht. 

Dagegen s o l l t e n  wirkl ich  a l l e  Mittel auf 
d i e  "Kleine Nordumfahrung von Wollmatin- 

, gen (Hafnerumfahrung ) konzentr ier t  
werden, um e ine  bessere  Anbindung de r  
Mainau und de r  Fähre an d i e  B 33 zu er- 

Damit wären a l l e  betroffenen &E2ie e n t l a s t e t  . I t  

Auch von den Det t inger  Or tschaf ts rä ten  
bekamen d i e  Planer e i n  deut l iches  "Neinn 
zu hören. Einer d e r .  entschiedensten 
Gegner d e r  neuen Trasse war von Anfang an 
Or t schaf t s ra t  ALBERT GRIESMEIER, d e r  den 
Verzicht auf jeglichen Ausbau f o r d e r t  und 
s i c h  und uns d i e  Frage stellt :  
IIDettinger bald zwei Minuten schne l l e r  i n  
A l l e n s b a ~ h ? ~ ~  

"Werden d i e  Vorstellungen de r  S t r a k n p l a -  
ner  verwirkl icht ,  s o  haben d i e  Benutzer 
d e r  Kreisstraße K 6172 zwischen Dettingen 
und Allensbach bald  Grund zu grenzenlosem 
Jubel: Die St raße  ' s o l l  s o  ausgebaut 
werden, daß sie a l s  Rennstrecke benutzt  
werden kann, was dem Autofahrer eine um 2 
Minuten verkürzte Fahrzei t  von Dettingen 
nach Allensbach e inbr ingt .  Ein ungeheurer 
F o r t s c h r i t t  ! Oder n icht?  
Ist es aenn wirkl ich  e i n  F o r t s c h r i t t ,  
e ine  S t r a k  s o  ' auszubauen, daß d i e  er- 
re ichbare  Durchschnittsgeschwindigkeit um -- 
20 W h  höher wird, ohne daß d i e  Menschen 
davon einen vernünftigen Nutzen haben? 
Oder ist - F o r t s c h r i t t ,  e ine  o rden t l i ch  
befahrbare St raße  - s o  viel oder s o  
wenig I1verkehrssicherIt wie andere StraAen 
auch - i n  ihrem Zustand zu belassen und 
s o  Natur, Menschen und Staa tskasse  zu 
schonen? 
Was macht d e r  Autofahrer m i t  den gewon- 
nenen 2 Minuten? Denkt er darüber nach, 
wie hoch d e r  P r e i s  f ü r  d iese  2 Minuten 
ist? Denkt er daran,  da6 de r  Ausbau 4 Mio 
DM gekoste t  hat? Angesichts d e r  leeren 
öffent l ichen Kassen v i e l l e i c h t  doch e i n  
b i h h e n  unverantwortlich? Macht er s i c h  
Gedanken darüber, wievie l  kostbare Natur 
und landwir tschaf t ich  genutzte Flächen 
wieder d e r  Bequemlichkeit de r  Autofahrer 
geopfer t  wurden? 
Natürl ich ist auch beim Straknneubau 
oder -ausbau e i n e  Interessenabwägung er- 
fo rde r l i ch .  E s  ist abzuwägen zwischen dem 
Schutz d e r  Natur und dem Schutz des  
Menschen vor dem Auto. Besonders schutz- 
würdig sind dabei  wohl diejenigen Men- 
schen , d i e  an oder i n  d e r  Nähe von 
Hauptverkehrsstrakn wohnen. Hier ist de r  
Schutz des  Menschen s i c h e r  höher zu ver- 
anschlagen, a l s  d e r  Schutz de r  Landschaft, 
wobei se lbs tve r s t änd l i ch  auch i n  diesem 
F a l l e  nur äuf3erst behutsame und wirkl ich  
unumgängliche E ingr i f f e  i n  d i e  Natur vor- 
genunmen werden dürfen. Verkehrsströme 
s o l l t e n  a l s o  s o  gelenkt  werden, da8 m i t  
möglichst wenig Straßenbaumaßnahmen mög- 
l i c h s t  v i e l  Ortschaften und S t a d t t e i l e  
e n t l a s t e t  werden. 

I 
Gut bürgerliche Küche, sowie bekannte Hauaspezialitäten 
Unsere Gästezimmer sind schön und wohnlich eingerichtet. 
In den gemütlichen Gasträumen werden Sie sich sicher wohl- 
fühlen, hier können Sie in geselliger Runde schöne Stunden 
verbringen. 

7750 Dettingen 
Gasthof. Pension Tel. 075 33/51 82 1 



Der Or t schaf t s ra t  l ehn te  i n  s e i n e r  
l e t z t e n  Sitzung d i e  vorliegende Stadt-  
planung zur K 6172 ebenfa l l s  einstimmig 
b e i  e i n e r  Enthaltung ab. Zahlenmäßig 
s t a r k e  Krä f t e  i m  Or t schaf t s ra t  würden 
jedoch, s o v i e l  war aus de r  Diskussion zu 
entnehmen, einem begrenzten Ausbau d e r  
St raße  zustimmen wollen, f a l l s  d i e  ent- 
sprechenden Pläne vorgelegt würden. Be- 
gründet wird d iese  Meinung damit, daß d i e  
S t r a k  i n  ihrem je tz t igen  Zustand n i c h t  
verkehrssicher genug sei. Einige Kurven 
müssten begradigt  und e in ige  Kuppen be- 
s e i t i g t  werden. 
Die Befürworter so lcher  Maßnahmn s o l l t e n  
bedenken, daß s o  ausgebaute Straßen meist 
u n f a l l t r ä c h t i g e r  s ind ,  denn auf ausgebau- 
t e  uschnel len  S t r a k n s t ü c k e  folgen dann 
wieder S t recken te i l e ,  b e i  denen höhere 
Vorsicht geboten ist. Diese kurz aufein- 
anderfolgende Gefahrenwechsel erhöhen das  
Unfal l r i s iko .  

So l i e g t  es s i c h e r  l e t z t l i c h  i m  I n t e r e s s e  
a l l e r  Autofahrer, und i m  besonderen auch 
i m  I n t e r e s s e  de r  Dett inger Autofahrer - d i e  doch g l e i c h z e i t i g  auch Bewohner 
d i e s e r  (noch) liebenswerten Landschaft 
s ind  -, wenn d i e  K 6172 zwischen Allens- 
bach und Dettingen i n  ihrem j e t z t i g e n  
Zustand belassen wird. Jeder Autofahrer 
wird beim Benutzen de r  K 6172 wissen, daß 
er b e i  n o r m a 1 e r Fahrweise wohl- 
behalten,wenn auch 2 Minuten s p ä t e r ,  nach 
Allensbach gelangt-. Das Opfer d e r  2 Min. 
wird ihm versüßt  durch d i e  Gewißheit, daß 
er m i t  seinem Verzicht auf den Ausbau 
einen Beitrag dazu g e l e i s t e t  ha t ,  daß 
Natur und U m w e l t  e i n  b i k h e n  lebenswerter  
geblieben sind." 

Wir s i n d  umgezogen 

BLUMEN-WEIGELT 
Konetanz 19 Dettingen 

Dokoraiionen, Gestecke aller Art sowte Blnderel für 
Fmud und Leld. 

Inh. G i  sel a Weigel t Allensbacher Str. 10 
Te1 . O7533/ 1546 

Fahrschul6 Riemer 
l u h i g r ,  grwissmnhafti  und p t c l s w t r t r  Ausbildung 

i n d i v l d u r l l  u n d  i r f o l g r c i c h  

D e t t i n g e n  A l  l ensbacher  S t r .  3 
Montag U. M i t t w o c h  1 9  bis 21 Uhr 

Schu~f~hrzougo:  Tel 07531 / 65244 ,  

VW GOLF VW GOLF AUTOMATIK 
BMW R45 Z~NDAPP KS50 

NOFA - KURSE jeden F r e i t a g  19 U h r  30 

Nach welchen Gesichtspunkten bzw. ! m i t  
welchen Überlegungen e r s t e l l e n  e i g e n t l i c h  
d i e  verantwortlichen Behörden s o l c h  Pla- 
nungen wie d i e  der  K 6172/71? Angesichts 
de r  massiven Pro tes te  aus f a s t  a l l e n  
Richtungen - l ed ig l i ch  de r  Allensbacher 
Gemeinderat s i g n a l i s i e r t e  Z u s i m n g  u n t e r  
bestimmten Bedingungen - drängt  s i c h  
d iese  Frage wohl auf. HORST DÖPNER ist 
i h r  i n  seinem Kommentar nachgegangen, 
wobei er  es an einigen k r i t i s c h e n  Be- 
merkungen n ich t  fehlen l ä ß t :  

"Die P lanfes t s t e l lung  zum Ausbau d e r  
Kreiss t raße  6172 (6171 ) von Allensbach 
nach Dettingen ist n ich t  nur vom O r t -  
s c h a f t s r a t ,  sondern auch vom SPD-Ortsver- 
e i n  i n  d e r  offengelegten Form abgelehnt  
worden. Grund f ü r  d i e s e  Ablehnung war e . a  
Satz  i n  de r  zugehörigen Beschreibung, 
d iese  St raße  könne a l s  schne l l e  Verbin- 
dung über Dettingen zur I n s e l  Mainau ge- 
n u t z t  werden. Dies war d e r  Hauptgrund, 
auch wenn von f a s t  a l l e n  Or t schaf t s rä ten  
andere Gründe genannt werden. Da s a g t  
man, durch d i e  uNeut rass i e rung~  würde 
bes tes  Erholungsland ve rn ich te t ,  Feucht- 
geb ie te  t rockengelegt ,  de r  Verkehr ange- 
zogen und d i e  Luft  verpes te t ,  d i e  S t ras -  
sen s e l b s t  n ich t  s i c h e r e r ,  sondern 
schne l l e r  und ge fähr l i che r  gemacht, 
a l l e i n  d i e  b i s  i n  den Ort hinein  gep lan te  
gerade Straßenführung ließe hohe Ge- 
schwindigkeiten zu, und n a t ü r l i c h  d i e  
Verlärmung und d i e  Verpestung des  Orts- - 
kerns wären n icht  zu ertragen.  

Betriebsferien vom 26.10.81 bis lb.11.81 (0) der  Treffpunkt 

i a s t h a u s  ,,Kurve" 

KALTE UND WARME KOCHE Wallhaurmn 
VON 12 BIS 14 UHR UND VON 

18 BaS 2 1  UHR MONTAG RUHETAG 

W I R  FREUEN UNS AUF IHREN BESUCH 
;EL 07533/5038 FAMI L 1 E TRUMMER 
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Was haben s i c h  d i e  Planer dabei  gedacht? 
Nun, sie ha t t en  den Auftrag, d i e  St raße  
nach den Vorschriften f ü r  e ine  Kreis- 
s t r a ß e ,  was d i e  Bre i t e ,  d i e  Kurvenradien, 
d i e  Steigungen und Neigungen und Leit-  
planken b e t r i f f t ,  zu planen. Der Landrat 
war e s ,  de r  i m  Einvernehmen m i t  den 
betroffenen Gemeinden Allensbach und 
Konstanz das  Straßenbauamt beauf t ragte ,  
d ie se  l e t z t e ,  noch n ich t  ausgebaute 
St raße  um Dettingen zu planen. Wenn heute 
Abgeordnete d e r  S t a d t  oder des Kreises 
d ieses  "Einvernehmenv leugnen, dann wohl 
wegen des  fehlenden Dialoges während de r  
Planungsdauer. 
Warum p l ö t z l i c h  d i e s e  Ablehnung i m  Ort- 
s c h a f t s r a t ?  Hat man n ich t  i m  l e t z t e n  
Jahrzehnt d i e  Ortsdurchfahrt  von Dettin- 
gen, d i e  St raße  nach Langenrain, d i e  
St raße  nach Wallhausen m i t  Gehweg und d i e  
StraAe nach Wollmatingen ausgebaut, ohne 

@f d i e  heute angeführten Ablehnungs- 
gründe, insbesondere d i e  des Natur- 
schutzes zu achten? Hat man n ich t  damals 
Feuchtgebiete eingeebnet und das  Breiten- 
r i ed  f a s t  zugeschüttet? 
E s  ist d i e  Erkenntnis,  daß man m i t  uns 
und m i t  unserem Einverständnis  etwas vor- 
h a t t e ,  das  j e t z t  offenbar wird: Dettingen 
a l s  Hauptverkehrsknoten auf dem Bodan- 
rück ! 
Hat man uns m i t  de r  sprichwörtlichen 
Salamitaktik here ingelegt ,  ohne auch nur 
einmal von den Gesamtkosten zu sprechen? 
Man sah  i n  d e r  Ze i t  de r  Stra'ßeneuphorie 
d e r a r t i g e  Folgen n ich t  auf Dettingen 
zukommen. Doch h a t  man daraus ge le rn t?  

Die YJmfahrung O s t u  h a t  de r  Or t schaf t s ra t  
dem Straßenbauamt b e r e i t s  vor anderthalb 

o ~ a h r e n  angeboten. M i t  dem Ausbau de r  
Allensbacher St raße  wäre d i e  Restum- 
fahrung von 1 km Länge von d e r  Dobelmühle 
zum Sehren zur Entlastung des Det t inger  
Ortskerns e ine  notwendige Folge. Wer 
g laubt ,  e ine  n ich t  ausgebaute Allens- 
bacher Straße würde b e i  e i n e r  d i rek ten  
Anbindung an d i e  B 33 dann n i c h t  auch 
genutzt ,  u n t e r l i e g t  s i c h e r  einem schweren 
Irrtum. Dabei ist uns vor allem d e r  Stau 
vor Wollmatingen und L i t z e l s t e t t e n  gewiß. 
Sämtliche Begründungen für Neutrassie- 
ungen waren i n  den l e t z t e n  Jahren auf 
Annahmen und Vermutungen g e s t ü t z t ,  was 
d i e  Verkehrsdichte b e t r a f .  Genaue Daten 

Ihre Garderobe %st  bei uns 

i n  .guten Händen 

Allensbacherstr. 3 I 
kennt man nur von d e r  Allensbacher St raße  
E s  s ind  zur Zeit 55 Fahrzeuge pro Stunde, 
d i e  s i c h e r  n ich t  s o  schne l l  auf d i e  be- - - -  --- 

fürchte ten  300 Fahrzeuge pro Stunde hin- 
aufschnellen dürf ten .  Aber gerade d ieses  
Unwissen und das  Geschwätz drumherum ist 
l e t z t e n  Endes meinungsbildend und f ü h r t  
dann über A b s t i m n g e n  zu Verkehrskonzep- 
t ionen und zu Straßen,  d i e  zwei Nummern 
zu groß s ind ,  wie b e i  Hilzingen oder 
Rielasingen und unserer  s to lzen  neuen 
Rheinbrücke. 
Wollen w i r  wirk l ich  den Lärm aus den 
Orten , so  ist e ine  B 33 (neu) m i t  einem 
Abzweig vor Wollmatingen um den I1Hafnerl1 
d i e  e inz ige  Umfahrung von Dettingen, 
Wallhausen, Dingelsdorf,  L i t z e l s t e t t e n  
und n a t ü r l i c h  von Wollmatingen nach 
Konstanz und zur Fähre. Laut Bundesver- 
kehrsministerium s o l l e n  nur noch Orte 
umfahren werden, m i t  wi rk l ich  grofkm Stau 
und Unfallvorkommen. Warum a l s o  e ine  
Dett inger Umfahrung, d i e  den halben Ort 
von oben he r  verlärmt und den schwarzen 
Pe te r  Wollmatingen und , L i t z e l s t e t t e n  zu- 
schiebt?  Außerdem wird auch b e i  e i n e r  Um- 
fahrung über d i e  Hälf te  des  Verkehrs 
durch Dettingen fließen. 
Eine  Reihe von t ragischen Fehlplanungen 
verhindert  e ine  ordent l iche  Linienführung 
i m  Süden des  Bodanrücks. Die Planungen 
von B 33 bzw. Autobahn weilen zur neuen 
Linienfes ts te l lung wieder i n  Bonn und 
nach Auskunft vom Straßenbauamt und dem 
Naturschutzbeauftragten kann d ieses  Ver- 
weilenv Jahrzehnte dauern. Diesen Prozeß 
m i t  a l l e n  Mitteln zu beschleunigen, 
s o l l t e  den Schweiß d e r  Edelsten wert 
s e i n ,  und n o t f a l l s  muß m i t  ge r i ch t l i chen  
Mitteln jeder  weiteren Ausbau von St ras-  
sen gestoppt werden, b i s  Klarhei t  
he r r sch t ,  wo es lang geht." 

Horst Döpner 

Ihr gemütliches Landgasthaus 
Nebenzimmer, für Familienfeiern 

OEITIMGCU Gut bürgerliche Küche. 

Fre i tag  R u h e t a g  L i 8 0 h h  Lauschner  
m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m m  



P O L I Z E I P O S T E N  D E T T I N G E N  

Tel. 6909, werktags von 7.30 b i s  12 Uhr 
und von 14 b i s  17 Uhr 

Sonst Konstanz O7531/209315 

Auch Dettingen h a t  j e t z t  einen Pol ize i -  
posten. O f f i z i e l l  e r ö f f n e t  am 9. J u l i ,  
tun i n  de r  Kapitän-Romer-Str. Nr. 37 i n  
d e r  0.g. Zeit zwei Beamte Dienst.  . E s  s i n d ,  
d i e s  Polizeihauptmeister  Erhart  Pochert 
und s e i n  Kollege Polizeirneister  Wolfgang 
Horstmeier, beide wohnhaft i n  Dettingen. 

E. Pochert h a t  nach s e i n e r  Ausbildung 
1962 b e i  d e r  Bere i t scha f t spo l i ze i  Dienst 
auf a l l e n  Aufgabengebieten i n  Konstanz 
und Allensbach getan. W. Horstmeier - m i t  
g l e i che r  Ausbildung 1976 - war beim 
Verkehrsdienst und beim Unfallkommando 
Konstanz t ä t i g .  S i e  nehmen h i e r  a l l e  
Aufgaben de r  Po l i ze i  wahr, wie Über- 
wachung des ruhenden und fließenden Ver- 
kehrs und sorgen \ f ü r  Ruhe und Ordnung. 
S i e  achten darauf,  daß d i e  Verordnungen 
über Lärm- und Rauchbelästigung, sowie 
d i e  Sonn- und Feiertagsgesetze be fo lg t  

. werden. Für d i e  Überwachung des, ruhenden 
Verkehrs wirkt  i n  den Konstanzer Orts- 

t e i l e n  außerdem e i n  Mi ta rbe i t e r  des  
Gemeindevollzugsdienstes des Rechts- und 
Ordnungsamtes. I n  a l l e n  Angelegenheiten 
e r t e i l e n  d i e  Beamten se lbs tve r s t änd l i ch  
i n  de r  Diens tze i t  Auskunft, a n d e r e r s e i t s  
wird d i e  Bevölkerung gebeten, sie zu 
unters tü tzen.  
Der Zuständigkeitsbereich des  Det t inger  
Postens e r s t r e c k t  s i c h  auch auf Wall- 
hausen und Dingelsdorf m i t  Oberdorf. 
Nach den Ursachen des  häufigen Ampelaus- 
f a l l s  i n  Dettingen be f rag t ,  bekam ORTS- 
GESPRÄCH zur Antwort, d i e s e s  System sei 
etwas a n f ä l l i g  b e i  elektromagnetischen 
Einwirkungen, z.B. b e i  Gewittern. Diese 
Fehler  s o l l t e n  nun aber  endgilltig behoben 
se in .  

Josef  Deggelmiinn 
SCHREINERMEISTER 

Fenster- Möbel- und lnnenausbau 
Bestattungen I 

I 7750 KONSTANZ 19-DETTINGEN 

Ringstraße 155 - Telefon 0 75 33/51 80 I 
E R S C H L I E S S U N G  G R A S W E I H E R  

Wenn a l l e s  gut  geht ,  müssen w i r  uns bald 
neue Namen merken, klangvolle  Namen f ü r  
d i e  Straßen i m  Baugebiet Grasweiher wie: 
Grasweiherweg, Wendelsbergstraße, Kehl- 
hofstraße,  Weiherstrafk. 

In  der  vor le tz ten  Sitzung des Ortschafts-  
r a t e s  waren Räte und Rätinnen aufgefor- 
d e r t  worden, neue Straknnamen f ü r  das  
Gebiet Grasweiher vorzuschlagen. Nach 
einigen Tüf te le ien  und Gesprächen l e g t e  
Or t schaf t s ra t  Griesmeier d i e  Namensvor- 
schläge auf den Ratst isch.  Allesamt 
fanden s i e  d i e  Zustimming des Orts- 
schaf t s ra te s .  

Nun kommt es darauf an, daß d i e  Er- 
s c h l i e h n g  des Grasweihers vorankommt, 
damit Bauwillige möglichst bald i h r e  
Pläne verwirklichen können. Neben anderen 
ist auch das  Land Baden-Wrttemberg an 
d e r  Zuteilung e ines  großen Stückes Land 
i n t e r e s s i e r t ,  da e s  dor t  den Bau e ines  
Bauhofes vorgesehen ha t .  Eine Einrichtung 
d i e  ' i m  Hinblick auf den zu verrichtenden 

Winterdienst auch f ü r  Dettingen Bedeutung 
hat .  

Von den nächsten Sitzungen des  S t a d t r a t e s  
und des Finanzausschusses i n  Konstanz 
hängt es nun ab, ob endgült ig grünes 
Licht  f ü r  d i e  Erschließung gegeben wir 
Imnerhin ist fü r  d ieses  Projekt  Gra b 
weiher i m  Haushaltsplan 82 d e r  S t a d t  d i e  
be t räch t l i che  Summe von 900.000 DM vorge- 
sehen, v i e l  f ü r  e ine  zum Sparen gezwun- 
gene und entschlossene S t a d t  w i e  Konstanz 

Schon d i e  l e t z t e n  Wochen s ind  n i c h t  ganz 
ungenutzt vergangen. Das Vermessungs- und 
Liegenschaftsamt ist i n  Verhandlungen m i t  
den Grundstücksbesitzern ge t re ten ,  und 
de r  Umlegung scheinen keine  größeren 
~ c h w i e r l g k e i t e n  entgegenzustehen . Auf 
jeden F a l l  w i l l  d i e  SPD-Fraktion darauf 
drängen, daß d i e  Erschließung des Gras- 
weihers ohne weitere Verzögerungen i n  
Angriff genommen wird. 

Dagmar Bargel 

FELSGROTTE - täglich ab 20 Uhr DISCO für Jung und Alt 
Im REBSTOCKSTÜBLE V e s p e r  hausgemacht und BIER vom Fass ab 16 Uhr 

F a m i l i e  He inz  und lrma Moser, T e l .  07531/6401, Donnerstag Ruhetag 



Zur A r t i k e l  "Schatzgräber am Ameisenberg" 

von A l b e r t  Griesrneier s c h r e i b t  Herr Dr. Nau- - daß ab 1. J u l i  1981 d i e  h a s s e r g e b ü h r  i n  

mann aus der  Hegnerstraße: 

A ls  Anwohner der  über Gebühr s t r a p a z i e r t e n  

Hegnerstr. i n  Det t ingen möchte i c h  Ihnen 

h e r z l i c h  danken für  I h r e  Ausführungen i m  

l 'Ortsgespräch" Nr. 20 und S ie  g l e i c h z e i -  

t i g  darum b i t t e n ,  auch w e i t e r h i n  d i e  be- 

t r e f f e n d e  Angelegenheit i m  Auge zu behal- 

ten. Es i s t  w i r k l i c h  an der Z e i t ,  daß h i e r  

etwas geschieht  und man d i e  Dinge n i c h t  

länger  t r e i b e n  l ä ß t .  Das Gewerbegebiet an 

der Hegnerstr .  wie auch der Camping-Ab- 

s t e l l p l a t z  b r i ngen  ohnehin genug Verkehr 

s i c h  und be las ten  d i e  Anwohner i n  

starkem Maße. 

I n  diesem Zusammenhang d a r f  i c h  S ie  b i t -  

ten, I h r  Augenmerk auch noch i n  anderer 

Beziehung a u f  unsere Straße zu r i c h t e n .  

Da es s i c h  auch um e i n  Gebiet f ü r  Spa- 

ziergänger und Ausf lügler  handel t ,  wäre 

es angebracht, daß d ie  S i ch t  von der  

Straße zum Gewerbegebiet durch e inen an- 

zulegenden Grüngür te l  verschönt und n i c h t  

a l s  A b s t e l l p l a t z  f ü r  verrostende Kranen 

verschandel t  w i rd .  Das O r t s b i l d  würde da- 

Ihre Garderobe ist bei uns 

i n  .quten Händen 

&ihiiwlie! lu ber 
DETTINGFN TEL..S965 

Allensbacherstr. 3 

Konstanz um 20 Pfennige erhöht  wezden 

s o l l  ? I n  De t t i ngen  wären dann - , 9 5 ,  i n  

Konstanz 1,70 DM zu bezahlen. 

- daß darüber h inaus gep lan t  i s t ,  a n  1.1.82 

d i e  De t t i nge r  Gebühren den Kons tanze r  

Pre isen anzupassen ? Vereinbarungsgemäß 

tritt diese Anpassung m i t  dem Ansch luß  an 

d i e  Konstanzer K läran lage i n  K r a f t .  

- daß der  D e t t i n g e r  Musikvere in a u c h  i n  d i e -  

sem Jahr m i t  der Wasserversorgung k e i n e  

Probleme ha t te?  P ü n k t l i c h  m i t  B e g i n n  des 

Bergfests '  s e t z t e  der  Regen e in .  

I K A R L S R U H E R  
V e r t r e t u n g  O t t o  Baumann, 

Konstanz 7 9  - D e t . L i n g e n  

TEL.: 07533/5138 

Josef  Degge lmann 
SCHREINERMEISTER 

Fenster- Möbel- und ,Innenausbau 
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Topfp f lanzen  und Schnit tblumen 

i n  großer Auswahl 

I) 

Konstanz 19 Dettlngm 

Dekorationen, Gestecke aller Art sowk Blnderel fiir 
Freud und Leld. 

SctrmidtenbOhlstraBe 3 
INH. GISELA--W-EIGELT Telefon 075i?3/ 1548 

Cafe - R?staurant \ 
>\,, \/ 

PÄCHTER GEOG PAL Wallhausen 

Wieder geöffnet - tägl. von 10.30-24.00 Uhr. 
Große gemütliche Terrasse am See, Kaffee und 
Kuchen - abends die gewohnten schnuckligen Spezia- 
litäten vom Grlll und aus der Pfanne in unserem heime- 

GAST HAUT&^ Ihr gematliches Landgasthaus 
Nebenzimmer, +Ür Familien-Feiern 

I 

DEtrlcl&=hi Gut bürgerliche Küche. 
Vesper zu jeder Zeit 

Fre i tag  Ruhetag Lilikdt8 Lelischnar 


